

M. Doumic, dit-il, en fin observateur qu'il nous paraît être, ne saurait manquer de s'amuser durant son séjour au Canada.

Abstraction faite des morceaux d'éloquence qu'il lui a été permis d'entendre au banquet donné lundi soir à Son Excellence le lieutenant-gouverneur Jetté, il a dû goûter infiniment le tour littéraire, et surtout grammatical, que nous savons donner à toutes nos paroles comme à nos écrits.

Par exemple, un grand journal de la métropole canadienne disait mardi :

"C'est ce soir que commencera, à l'Université Laval, la série des conférences de M. René Doumic. Le célèbre critique français nous entendra ce soir, sur Lamartine."

Entretenir une audience "sur" un poète, c'est à coller dans ses albums, s'il est tant soit peu amateur de curiosités.

En France, on aurait mis "de" au lieu de "sur".

Le même journal, qui est, remarquez le bien, le plus volumineux de dit en parlant du banquet sus-mentionné :

"La cordialité de l'accueil fait au nouveau lieutenant-gouverneur et l'affluence avec laquelle les citoyens de Montréal ont répondu à l'invitation de la Chambre de Commerce, sont un sûr garant de la haute estime dans laquelle est tenu à Montréal à de nouveau titulaire. En égard à la popularité du lieutenant-gouverneur et celle de la Chambre de Commerce, cette dernière peut à bon droit se féliciter du succès qu'a été son banquet d'hier soir."

"Répondre avec affluence à une invitation, c'est très nouveau de forme. Et que penser aussi de cet "en égard," qui nous arrive ou ne sait pourquoi, dans un lieu où rien ne l'appelle ?

Si nous faisons ces remarques, c'est non pas dans le but de nous montrer savant ni de taquiner un confrère plus âgé et plus grand que nous mais pour rappeler à la confrérie en général que nous devrions veiller un peu plus sur notre langage quand nous avons au milieu de nous des écrivains qui se feront peut-être un malin plaisir d'enregistrer nos bavures.

Entendu samedi dernier sur la rue St. Jacques :

— Quoisse que c'est une torpido ?

— C'est un stimbote qui marche par l'électricité.

COCARDASSE.

COUPS DE CRAYON

L'homme de St-Canut garde toujours de l'art le silence prudent.

Il n'y a eu ni dégorgement ni mort d'homme : le ministre des travaux publics a la vie dure.

On dit que M. Tarte trouve la session trop longue.

"Quel parti, grand Dieu ! quel parti, pas de discipline, rien !" s'écriait l'autre jour l'Homme-Fatal.

On croit que l'ex-curé de Ste-Brigide est rendu à Cuba. O les insondables voies de la Providence !

La question du jour : les jeunes Tarte adopteront-ils pour la saison qui commence le bicyclette à chaîne ou le bicycle à engrenage ! *Adhuc sub lis est...*

On demande l'opinion des députés Bruneau, Monette et Choquette sur la Grandeur et la Décadence de Rome. Il n'est pas absolument indispensable que ces messieurs parlent tous à la fois.

Le député Nicholas Flood Davin a servi, l'autre jour, à M. Tarte une traduction très pittoresque des articles du RÉVEIL. C'est sous le coup de l'impression ressentie alors que le ministre a cru de son devoir de payer à ses favoris une tournée de ginger ale.

Le Sénat vient de se désabolir et de reprendre ses travaux. D'un autre côté, les journaux ministériels ne parlent plus de le faire disparaître mais simplement de le réformer. De quelle façon ? Là est le hic. Pourquoi ne pas étudier le projet proposé par le RÉVEIL il y a quelques semaines ? Nous vous permettons de nous pillar.